
公益社団法人愛知県医師会 第 11回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 7月 13日(木) 午後 2時 39分～午後 4時 46分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  間 瀬 光 人  

西 脇  毅    横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一   

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                  

(１)後援並びに共催について 

①公益財団法人愛知県健康づくり振興事業団(結核予防会愛知県支部：理事長 渡辺裕

香)主催の「令和 5年度複十字シール運動」〔8/1(火)～12/31(日)〕の後援について 

②愛知県学校保健会(会長 浅井清和)主催の令和 5年度愛知県学校保健会県立学校部保

健研究大会〔8/21(月)〕の後援について 

 ③独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会〔10/6(金)～12/7(木)〕の共催について 

④一般社団法人豊田加茂医師会(会長 加藤真二)主催の日医認定産業医研修会

〔10/18(水)・11/18(土)〕の共催について 

⑤一般社団法人愛知医科大学医師会(会長 道勇 学)主催の日医認定産業医研修会

〔12/2(土)〕の共催について 



⑥一般社団法人名古屋市医師会(会長 服部達哉)主催の日医認定産業医研修会

〔12/3(日)〕の共催について 

⑦日本医療マネジメント学会愛知県支部(当番世話人 名鉄病院副院長 竹田欽一)主催

の第 17回日本医療マネジメント学会愛知県支部学術集会〔12/16(土)〕の後援につい

て 

⑧名古屋大学医学部医学科・医学部附属病院主催の令和 5年度名古屋大学鶴舞公開講座

〔12/9(土)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～⑧について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)第 45回日本呼吸療法医学会学術集会〔8/5(土)～8/6(日)〕の会長企画シンポジウム 2

への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、野田副会長を講師として派遣することが承認された。 

 

(３)10月の県下医師会長等協議会の開催日について 

樫尾理事より説明され、標記協議会の開催日程について、10月は第 3木曜日から 10

月 14日(土)に変更して開催することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～4の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 8/30(水) 
愛知県医師会地域医療政策研究委

員会 
501会議室 

浦田理事 

小出理事 

2 9/7(木) 情報セキュリティ研修会(WEB会議) 804会議室 
田那村理事 

西脇理事 

3 - 倫理委員会 書面開催 
浦田理事 

小出理事 

4 

12/6(水) 

R6.2/7(水) 

R6.3/5(火) 

愛知県医師会無線システム災害想

定訓練 

知多郡医師会 

一宮市医師会 

救急医療情報セン

ター(仮事務所) 

河村理事 

舩橋理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)産業保健部会幹事会幹事の変更について          

舩橋理事より説明され、愛知県歯科医師会選出の森 幹太先生から岡井 誠先生

への委員の変更が承認された。  

 

 

 



(２)愛知県糖尿病対策推進会議の委員の変更について     

横山理事より説明され、愛知県歯科医師会選出の渡邊俊之先生から上村誠一郎先

生への委員の変更が承認された。  

 

４．臓器移植対策推進功労者に対する厚生労働大臣感謝状贈呈候補者の推薦について        

樫尾理事より説明され、個人として六鹿雅登先生(名古屋大学大学院医学系研究

科)を候補者として推薦することが承認された。 

 

５．令和 5 年会員意識及び実態調査の業者選定について     

横山理事より説明され、6 社で相見積もりを行った結果、最も安価であった(株)

日本旅行へ依頼することが承認された。  

  

６．公益社団法人愛知県医師会検視立会医の推薦並びに災害時検案班への登録について 

舩橋理事より説明され、愛知県警察本部長へ 160名(継続 140名、新規 20名)を推

薦すること及び災害時検案班として 100名を登録することが承認された。 

 

７．母体保護法指定医師の指定について            

舩橋理事より説明され、新規指定 3名、施設移転 1名、転勤 4名の計 8名の申請

が承認された。 

 

８．認知症サポート医養成研修【前期】の受講者推薦について 

森理事より説明され、標記研修の公費負担対象者として資料の 7名を推薦するこ

とが承認された。 

 

―協議事項―  

９. 入会金の徴収猶予申請について              

大輪理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった入会金の徴収猶予申請

が承認された。 

 

１０．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について               

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔7/5(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル)       (柵木会長) 

柵木会長より、令和 5年度の常任委員会等の日程について報告があったと報告され

た。また、当面の医療問題等として光熱費高騰対策支援金の各県の状況について検

討を行ったと補足された。 

 

２．日医医療情報システム協議会運営委員会(WEB会議)〔7/5(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)              

   田那村理事より、日本医師会医療情報システム協議会のこれまでの開催実績、前

回開催時のアンケート結果、今後のスケジュール等について報告並びに説明があ

り、今年度協議会のプログラム内容について検討を行ったと報告された。 

 

３．日医病院委員会(WEB会議)〔6/30(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)           

浦田理事より、今期会長諮問「第 8次医療計画で求められる医師会の役割」に向

けて、新潟県および北海道の急性期医療機関の集約統合について委員からの発表

をもとに意見交換を行ったと報告された。また、紹介受診重点医療機関に関する

説明会(6月 7日、日医開催)の資料説明がなされたと補足された。 

 

４．日医医業税制検討委員会(WEB会議)〔7/5(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)        

横山理事より、令和 6年度税制要望について検討し、医療に係る消費税の在り方

に関する有床診療所の意向調査が公表され、現行の非課税のまま診療報酬上の補

填を継続する意見が最多であったことより、軽減税率による課税取引に早急に改

める要望は医療法上の病院に限って行うこととなったと報告された。他に医業承

継時の相続・贈与に係る税制について議論し、この 2項目を重点要望とすること

となったと補足された。 

  

【本会関係会議について】 

５．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔6/30(金)〕について 

(5階医師連盟会議室)                

加藤副会長より、蓄積された DPCデータによる医療動向分析(子宮・帝王切開手術

件数)、手術件数(全身麻酔有無)、診療区分別請求額(入院基本料除く)等について

報告があり、検討を行ったと報告された。 

 

 



６．精度管理委員会〔7/3(月)〕について 

(803～804 会議室)                 

小出理事より、令和 5年度愛知県臨床検査精度管理実施計画について各部門の担

当委員より説明が行われ、今後の事業日程について確認を行い、研修会の特別講

演を名古屋大学の松下委員に依頼することとなったと報告された。また、愛知県

より県内の衛生検査所の登録状況についての報告が行われたと補足された。 

 

７．心電図精度管理調査解析検討会〔7/9(日)〕について 

(9階大講堂)                   

西脇理事より、学校保健部会学校健診委員会の 6 名の先生により、小中学校 25

校、高等学校 11校より提出のあった心電図 6,244名分の診断、判定を行い、原診

断、判定結果と突き合わせ、その精度を判定し、集計結果は 1月の学校保健健診

懇談会等で報告するとともに、報告書にまとめると報告された。  

 

８．救急委員会〔7/4(火)〕について 

(7階研修室)        

河村理事より、救急医療・災害医療シンポジウム、AKKシステムの運用について

協議を行った後、各種アンケート結果や関係会議等について報告がなされたと報

告された。 

 

９．調査室委員会(WEB 会議)〔7/4(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)         

横山理事より、医師の働き方改革に関する調査室だよりについて協議し、愛知医

報へ掲載予定としたこと、また、日医代議員会における各ブロックからの代表質

問を紹介し、医師会組織力強化、かかりつけ医、医療人材養成・確保等について

議論を行ったと報告された。その他、MEDIFAX および日医プレスリリースについ

て担当委員より解説いただき議論を行ったと補足された。  

 

１０．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の本会主催の研修会は資料により報告とすると発言された。  

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 7/4(火) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会 11機関 

災害拠点病院 

9機関 

基幹病院 6機関 

河村理事 

舩橋理事 

2 7/5(水) 健康教育講座 45名 
西脇理事 

田那村理事 

3 7/6(木) 産業医研修会 93名 
舩橋理事 

河村理事 



No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

4 7/8(土) かかりつけ医認知症対応力向上研修 50名 
森理事 

松浦理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１１．愛知県感染症対策連携協議会〔7/7(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)            

   柵木会長より、新たに立ち上がった本協議会において、今後は愛知県感染症予防

計画の作成、諸協定締結に向けて検討を進めて行く予定であると報告された。 

 

１２．愛知県臨床検査標準化協議会定期理事会・推進委員会〔7/3(月)〕について 

(愛知県臨床検査標準化協議会主催：801～802会議室) 

小出理事より、会員募集状況、会費納入状況、リーフレットの発刊、2022年度愛

知県臨床検査精度管理事業について報告が行われた後、役員選任について協議が

行われ、新たな役員の選任が認められたと報告された。また、2022年度の事業報

告・決算、2023年度の事業計画・予算案等について審議し、承認されたと補足さ

れた。 

 

１３．助産師出向支援事業協議会〔7/7(金)〕について 

(愛知県看護協会主催：愛知県看護協会)  

大石理事より、令和 5年度愛知県助産師出向支援事業のマッチングについて協議

したと報告された。 

 

１４．愛知県障害者自立支援協議会医療的ケア児支援部会〔7/5(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)      

松浦理事より、市町村における医療的ケア児・者数の把握状況について、令和 5

年度時点で把握人数は 2,098名であったこと、また、5年ぶりに県下で実施予定

の大規模実態調査の方法及び医療的ケア児支援ネットワーク構築事業について協

議がなされたと報告された。 

 

１５．愛知県重症心身障害児者療育ネットワーク会議〔7/8(土)〕について 

(愛知県医療療育総合センター主催：ウインクあいち)  

松浦理事より、各施設から現状報告があり、問題点について協議がなされたと報

告された。また、レスパイト入院・入所とトランジションについても意見交換が

行われたと補足された。 

  

１６．特別支援学校における医療的ケア連絡協議会〔6/28(水)〕について 

(愛知県教育委員会主催：東大手庁舎) 

西脇理事より、協議会会長及び副会長の選出後、愛知県立特別支援学校における



医療的ケア実施要綱、同細則の変更点、令和 5年度看護師配置、医療的ケア児に

おける緊急時の服薬につき報告があり、愛知県の学校における医療的ケアに係る

今後のあり方について協議が行われたと報告された。 

 

１７．中部国際空港緊急計画連絡協議会「救急部会」(WEB 会議)〔6/29(木)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：WEB 開催) 

河村理事より、訓練当日の時間軸の推移が説明されと報告された。また、今回は

各所の連絡管理としてタグ以外に、救護所・情報収集用紙の活用とアクションカ

ードの運用が追加されたと補足された。 

 

１８．愛知県救急業務高度化推進協議会作業部会〔7/3(月)〕について 

(愛知県主催：自治センター)    

河村理事より、新生児の蘇生(NCPR)における対応方針について、愛知県救急隊心

肺蘇生法プロトコールへの追加及びその教育の実施に向けて検討を進めて行くこ

ととなったと報告された。また、DNAR事案の事後検証では令和 4年中の DNAR事

案 31件のうち不搬送 11件、搬送 20件であり、医師のサイン不足も目立ったと補

足された。  

 

１９．愛知県労災指定医協会理事会〔7/6(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：801～803 会議室)  

河村理事より、役員名簿及び労災診療費算定実務研修会について報告がなされた

と報告された。また、自賠責保険研修会が愛知県医師会館にて 8月 17日に開催さ

れることが周知されたと補足された。 

 

２０. 愛知県損害保険医療協議会専門委員会〔7/6(木)〕について 

(愛知県労災指定医協会主催：802～803 会議室) 

河村理事より、苦情処理申し立て状況等について協議がなされたと報告された。

また、自賠責保険研修会が愛知県医師会館にて 8月 17日に開催されることが周知

されたと補足された。 

 

２１．愛知 MCLSマネージメントコース inセントレア〔7/1(土)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：セントレア) 

舩橋理事より、MCLSとは、多数傷病者が発生する災害の対応能力を高める目的の

研修プログラムであり、最先着隊の役割をはじめ、多数負傷者が発生する災害を

想定した机上シミュレーションを中心に、災害現場を管理するために必要な知識

や考え方について学習したと報告された。 

 

 

 



２２．医歯薬連携による糖尿病重症化予防事業有識者委員会〔7/4(火)〕について 

(三菱総合研究所(愛知県事業受託先)主催：愛知県歯科医師会館) 

横山理事より、令和 2年から 4年度に実施した「医歯薬連携における糖尿病重症

化予防モデル事業」において、連携のためのプログラムを開発し豊橋市などモデ

ル地域における試行および実効性・有効性の検証に取り組んだことが報告され、

今年度は知多半島の 10 自治体を中心に自治体の保健事業との連動による自立的

なプログラムの導入を行うと説明されたことが報告された。  

 

【病診連携・地域医療支援病院関係会議について】 

２３．地域医療支援病院実績報告(令和 4年度第 4 四半期および年間)について 

横山理事より、地域医療支援病院の外来・入院、紹介・逆紹介、救急等実績につ

いて報告された。 

 

 

【その他事項について】 

２４．その他 

 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年７月１３日 

 


